
規範意識育成事業開催 

11 月 2８日（月）に規範意識育成事業を NPO 法人

子どもとメディアの黒田可奈子さんを講師にお招きし

て実施しました。今年度もコロナ禍に鑑み、体育館では

1年生と保護者がライブで、２・３年生は各教室でのリ

モート配信で行いました。黒田さんから、SNS を取り

扱う時の注意や心身の弊害、SNS 上のトラブルが未成

年者は法的・社会的・経済的に責任をとれないこと、そして、困ったときは早めに相

談することの話がありました。スマホの使い過ぎによるストレートネック等の身体的

弊害の話では、生徒は首を傾けながら興味深く聞き入っていました。本校においても、

学校で起きる生徒間のトラブルの多くが SNS に関係している現状です。是非、保護

者の皆様、お子様の SNS を扱う上での危機管理について、家庭でのルール作りなど

の話し合いをお願いします。 

租税教室開催 

 12月 2 日（金）に 3年生で租税教室を行いました。「税の使いみち」、「税の役

割」、「税の必要性」等について、久留米市税務署の河野玲子さんに分かりやすく説

明をしていただきました。 

租税教育は、租税に関する知識の学習はもちろんのこと、単に知識を習得させるこ

とに留まるのではなく、その知識を基に考え実践する学習を行い、税の制度や政治、

社会の仕組みに興味を抱かせ、税を通して社会を考えることによる民主主義の理解や

社会参画意識を育むために行われる教育です。 

地域学校協議会開催 

 12月 2 日（金）に第 2回地域学校協議会を開催しました。6 限目の授業を参観し

ていただき、その後、協議を行いました。協議では学力向上の取り組みとして、今年

度の全国学力・学習状況調査、久留米市学力・生活実態調査、学校の授業におけるね

らいの達成状況・学習アンケートの結果報告とそこから見える課題と今後の課題解決

の取組の説明、放課後学習会「あすタイム」の取り組み状況報告をしました。その中

で、委員さんは朝食の摂取状況が全国と比較して低いことを危惧されていました。 

 次に、今年度の校則の見直しの進捗状況と見直しに対するご意見をお伺いしまし

た。委員さんの総意としては、校則は生徒にとって将来を見据えて健全に育っていく

ために必要であり、そのための見直しであってほしいというものでした。 

学校全体としては、落ち着いて教育活動が行えている状況であることに対して評価

していただきました。 

美術館見学に行ってきました 

12月９日（金）に 1 年生が美術館見学に行きました。久留米市美術館と石橋正二

郎記念館を見学しました。また、天候にも恵まれて文化センター内でのスケッチも行

いました。コロナ禍の中、貴重な校外での行事になりました。12 月 21・２２日（水
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・木）に実施した、ふれあい学級に繋がる郊外学習活動となりました。 

男子バスケットボール部活躍 

 12月 11日（日）に男子バスケットボール部が B リーグ（ライジングゼファーフ

クオカ VS 佐賀バルーナーズ）の前座試合として招待され飯塚第一体育館で試合をし

ました。対戦相手は田川郡福智町にある方城中学校でした。来年の元旦には、沖縄ア

リーナでの琉球ゴールデンキングス主催の前座試合にも招待されています。名誉なこ

とです。是非、この経験を最終目標の夏の大会に繋げてください。 

２年生修学旅行実施 

2 年生は 12 月１３日（火）から 12 月１５日（木）に 2 泊 3 日で京都と奈良に

修学旅行に出かけました。3日間は天気にも恵まれ、生徒たちは修学旅行が実施でき

たことに感謝をして、思い出に残る修学旅行にしようと団体行動の自己の責任・役割

を果たしました。また、仲間を思いやる姿や京都・奈良の見識を深める姿もあり、2

年生の成長が見られた修学旅行とな

りました。これから、２年生は学校を

引っ張っていくリーダーとしての役

割を担っていきます。さらに、個人も

集団も向上しながら自分自身のため

にも牟田山中学校のためにも努力の

継続をしてください。 

性暴力対策アドバイザー授業実施 

 12 月 19 日（月）に性暴力対策アドバイザー授業を実施しました。福岡県臨床心

理士会の性暴力対策アドバイザーの久世大介先生をお招きして行いました。  

最初に各自が大切にしている心や体や気持ちなどの境界線を考えるところから、授

業が始まりました。次に、自分の性の境界線と同意について・性暴力とは何かの話が

ありました。何より、性暴力を受けた時は、相手から逃げること・距離を置くこと・

信頼できる大人に相談すること・病院で専門的にケアを受けることの重要性を伝えら

れました。生徒は学習を通して、性暴力を身近な問題として考え、相手を尊重するこ

とや困ったときに相談する大切さを学びました。今後は保護者に対する啓発、研修会

に繋がっていけばと願っています。 

 

 

今年もコロナ禍 3 年目の中、保護者・地域の皆様には本校教育に際し多大なるご理

解とご協力をいただき誠にありがとうございました。心よりお礼申し上げます。教

職員一同、生徒を中心とした教育活動を邁進してまいりました。しかしながら，ま

だまだ至らぬ事や不十分なところもあったように思っております。お世話になった

多くの皆様に心からお礼を申し上げ年末のご挨拶とさせていただきます。ありがと

うございました。明年もよろしくお願い申し上げます。いいお年をお迎えください。 

あとがき 


